

## PRESIDENTE LAGOS: DEBEMOS COMPATIBILIZAR LA PROTECCIÓN AMBIENTAL CON LA ACTIVIDAD ECONÓMICA

Así lo señaló el Presidente Lagos tras suscribir un acuerdo público-privado destinado a proteger las cerca de 180 mil hectáreas de Altos de Cantillana compatibilizando la conservación del ecosistema con el desarrollo de actividades productivas.

En este sentido, el Mandatario señaló que "estamos llamados a innovar, a crear, a ser actores de un cambio cultural para que esto sea sustentable, aprovechando las oportunidades que tiene nuestro país".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto al ministro de Vivienda, Urbanismo y Bienes Nacionales, Jaime Ravinet y el director de la Comisión Nacional del Medio Ambiente, Gianni López, suscribió esta mañana en el sector Loma de la Madera, en Altos de Cantillana, un acuerdo público-privado tendiente a incentivar el turismo en la zona, al tiempo que se protege el ecosistema en este sector de la Región Metropolitana. "Esta visión innovadora que se materializa en Cantillana es un desafío compartido para proteger la naturaleza, que a su vez nos protege a nosotros con este pulmón que oxigena la Región Metropolitana. Mi gobierno estima que es posible compatibilizar la protección de la biodiversidad con el fomento responsable de actividades económicas que sean respetuosas de la naturaleza", indicó el Mandatario.

El proyecto de conservación de Altos de Cantillana busca proteger sus cerca de 180 mil hectáreas, pertenecientes a privados, a partir de un trabajo conjunto con los organismos del Estado. "Estos bosques han sido claves en el desarrollo de Chile. Hoy día estamos aprendiendo a manejarlos pensando cómo lo hacemos sustentable y cómo somos capaces de reconocer que estos siglos de explotación han causado un impacto en ellos", indicó el Presidente Lagos.

El acuerdo contempla la creación de una corporación público-privada con una inversión inicial de 110 mil dólares para su desarrollo. "Estamos dando un paso sustancial, que nunca hemos sido capaces de hacer en el pasado, donde hacemos compatible el interés de todos: de legar esto al futuro, como nos fue legado del pasado, y al mismo tiempo, hacer de esto una explotación adecuada para disfrute del ser humano", sostuvo.

En este sentido, el Mandatario agregó que el proyecto es "una oportunidad de trabajo compartido que permite el desarrollo de actividades económicas, pero al mismo tiempo posibilita la existencia de esta naturaleza que tiene un valor incalculable". Añadió que "estamos llamados a innovar, a crear, a ser actores de un cambio cultural para que esto sea sustentable, aprovechando las oportunidades que tiene nuestro país".

Altos de Cantillana es el comienzo de una estrategia de protección, que continuará con la conservación de ecosistemas marinos en la Región de Los Lagos y Copiapó, como también la Isla Carlos III en la Región de Magallanes. El objetivo es proteger una muestra representativa (10%) de los ecosistemas relevantes del país al año 2006.

En cuanto a esto último, el Mandatario recordó que Altos de Cantillana es un "recuerdo vivo del medio ambiente en que vivieron nuestros primeros antepasados, pero más que eso, estos bosques, estos robledales nos retrotraen a la época del último glaciar, hace 21 mil años atrás, cuando bosques similares a los que hoy día vemos se extendían en el sur, cubrían gran parte de la zona central y se proyectaban hasta la Cuarta Región".

El Jefe de Estado explicó que los bosques del sector resistieron desde esa época la

llegada de nuevas formas de vegetación y luego la llegada del hombre. "Quedan muy pocos lugares como estos. Este es uno de los 25 lugares de preservación a nivel del mundo con estas características de biodiversidad", indicó.

Finalmente, el Mandatario agradeció a los propietarios de los terrenos que constituyen Altos de Cantillana por su aporte decisivo en la creación de este proyecto. "Quisiera acá rendir un homenaje como Presidente a la actitud de estos propietarios. Cuando me plantearon este proyecto y me indicaron la disposición de ellos, me pareció que allí había una mano tendida, que mi obligación como Presidente era tomarla y a ser eficaz en ese apretón público-privado", concluyó.